
伦敦碗里，中国军团再次扬威。在北京时间昨天凌晨进行的田径世锦赛女子标枪比
赛中，中国选手李玲蔚和吕会会分别以66.25米、65.26米获得银牌和铜牌。而进入决
赛的前八名选手中就有三名中国选手，显示了我国女将在标枪项目的实力。
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全运会宁泽涛
百米接力跨省参赛

天津全运会本月底即将开赛，昨
日广东游泳运动管理中心主任汤健接
受采访时透露，广东省将与河南、辽宁
组成最强接力队，冲击今年全运会游泳
项目的男子4×100米自由泳接力金牌，
其中宁泽涛有望成为接力队的一员。

今年天津全运会的重大变革中，
其中一项是允许在部分四人以下项
目上，跨单位组队参赛。

跨省组合的构思主要源于里约
奥运会这个项目人员构成，当时代表
中国队出战的何健彬、林永庆、宁泽
涛、余贺新正是源于这三省，其中何
建彬和余贺新都是广东队队员。里
约奥运会上，这四名队员组成的中国
接力队在预赛中游出3分15秒06，最
后因为交接棒犯规成绩被取消。他
们的这一成绩，比上届全运会由孙杨
带领的浙江游泳队还要快上一些。

尽管近期何健彬、林永庆、宁泽
涛、余贺新并未在一起训练，但广东
队的何建彬接受采访时认为，四人的
默契自国家队时便已形成。

宁泽涛缺席了上月举行的布达
佩斯游泳世锦赛，不过身在澳大利亚
外训的他，在参加昆士兰短池游泳赛
的时候，以 46秒 64的成绩夺得男子
100米自由泳冠军，还刷新了由他保
持的全国短池纪录。

目前，三省泳管中心已经就该项
目的组队完成签约，但具体参赛人选
将会在比赛当天赛前，根据三省的领
队会议确定，如无意外，宁泽涛将成
为河南省代表。邹甜甜

走下赛场，获得铜牌的吕会会有些失
落。曾在资格赛第一投就以 67.59米打破
亚洲纪录的她，原本是被寄望夺下中国军
团世锦赛首金的。事实上捷克老将 66.76
米的夺冠成绩对她而言也并非不可逾越。

吕会会来自河南新乡长垣，初二才开始
系统的标枪训练，但因为成绩提升慢，一度
曾考虑退役找工作。2010年河南省内的一

次比赛让吕会会坚持了下来，两年后终于叩
开了国家队的大门，并参加了伦敦奥运会。
那一年吕会会还以64.95米的成绩打破了沉
睡12年之久的亚洲纪录和全国纪录。

专业人士评价，从身体素质上讲，吕会
会具有“天生神力”，“她的技术动作有点趋
向于男子化，一出手就让人感觉跟其他的女
孩子不一样。她的步伐幅度很大，出手时的

‘满弓’很有力度，另外出手角度也很理想。”
伦敦奥运第5、里约奥运第8的成绩不尽如
人意，吕会会被质疑：“是不是不行了？”

“这么长时间，我也想证明自己，证明
给大家看。”北京世锦赛的银牌是一次证
明。本届世锦赛资格赛上的这一投，是第
二次；决赛稳定发挥收取铜牌，这位妹子第
三次证明了自己。

郑港徒步大会
明天启动报名

本报讯 除郑开马拉松之外郑州
市的又一项大规模全民健身赛事——
2017中国郑港国际徒步大会，将于今
年 9月 16日在郑州经开区和航空港
区举行，今年赛事的报名工作将于 8
月 11日 10点正式启动，届时将接受
团体和个人报名。

创办于 2015年 9月的郑港徒步
大会，从第一年就受到了健身爱好者
们的欢迎，经过两年的发展，规模迅
速扩大，逐渐成长为全国知名的徒步
运动品牌赛事，也是继郑开马拉松之
后，郑州市的又一张城市名片，今年
郑港徒步大会还是郑州市重点筹备
的七项国际体育赛事之一。

今年的徒步大会仍将设置两个
会场，其中22公里线路的开幕式将在
郑州航空港区兰河公园举行，5公里
线路的开幕式仍将在郑州经开区中
心广场举行。

报名工作正式启动之后，广大徒
步爱好者可以到位于政三街的石化
大厦10层的组委会报名点现场报名，
也可以登录大会官网 http://www.
zgwalk.com或关注“郑港国际徒步大
会”微信公众号报名。整个报名工作
历时1个月，将于9月10日截止，采用
现场报名方式的选手须在此期间的周
一至周六早8点至下午6点30分前往
报名。郑报融媒记者 郭韬略 文/图

一周双赛的节奏中，亚森在赛前还卖
了个关子：“是不是轮换，到比赛的时候大
家就知道了。”不过最终的谜底揭开之后，
轮换并没有出现：除了罗恒顶替了停赛的
顾操之外，其余的首发阵容没有任何变化。

事实上，以建业目前的板凳深度，可供
变化的余地也确实不多。这从亚森本场的
三次换人效果也能体现出来：上一场状态
甚佳，及时为建业扳平比分的胡靖航本场
比赛全然不在状态，下半场开场不久就被
陈子介换下，随后外力顶替了柯钊。最后
10分钟依然两球落后的亚森祭出了高空轰
炸的招数：已经10多场没有亮相的高中锋
杨昌鹏被派上场。但三次换人并没有能让
场面有质的改观，陈子介和杨昌鹏也只是
各自贡献了一次威胁不大的射门。

和阵容不变相同的是进攻方式和得
分手段：依然过多地依靠巴索戈的突击，但
是早在10多分钟就被亚泰进球之后，对方

可以轻松地将兵力囤积在后场，用人数优
势来限制巴索戈的发挥。整场比赛，“建业
大腿”除了上半场一次门前射门高出之外，
再难以寻找到射门机会，更别说如上一场
在南京时那样大片的开阔地可供冲刺了。
雪上加霜的是，在和对方的一次冲突中，巴
索戈还受了伤，虽然勉力坚持到了全场结
束，但显然伤势比较严重。赛后亚森也表
示，巴索戈需要到医院进一步确诊伤势，才
能确定接下来的比赛能否出场。

相对于巴索戈的郁闷，对方阵中的
“黑又硬”伊哈洛可谓是风头出尽，虽然大
多数时间内并不抢眼，但在最具威胁的时
候他总是能适时出现：上下半场各进一
球，带领亚泰客场奏凯。这场比赛过后，
亚泰已经是连续两年“双杀”建业，如果说
去年赛季末从航体带走的3分对建业还没
有实质性影响的话，那么这一次，可当真
是至关重要。

又是一场完败 建业成全亚泰

航体“魔鬼主场”不复存在

3人进世锦赛决赛夺2枚奖牌

河南姑娘吕会会证明自己

本报讯 曾经有着“魔鬼主场”
之誉的航海体育场在本赛季俨然成
了建业队的“魔鬼”——继上一个主
场0∶2败在北京国安脚下之后，昨
天在和“同级别对手”长春亚泰交
手时，建业又一次输得毫无脾气，
0∶2的比分，在被对手“双杀”之
后，今年在主场的赢球场次依然停
留在尴尬的一场，而保级的难度继
续在增大。
郑报融媒记者 郭韬略/文 白韬/图

相比奥运夺牌的女子铅球、铁饼、链
球，女子标枪曾经是中国田径的一个短
板。伦敦奥运会后，中国田径队将其重新
划入次重点项目组，请来德国外教，经常
“走出去”训练比赛，让女标姑娘们迅速成
长。如今，进入本次世锦赛决赛的三名队
员吕会会、刘诗颖、李玲蔚已经筑起了一支

能够冲击金牌之师。
喜获银牌，老将李玲蔚说道：“2012年伦

敦奥运会就是在这个场地，当时比得挺糟
糕，都没进决赛。再次回到伦敦碗心情挺不
一样的，想着怎么也得进个决赛拿个奖牌什
么的。24岁的刘诗颖很年轻，也非常有潜
力，中国女子标枪后继有人，肯定没问题！”

事实上，自从2012年吕会会打破尘封
12年的亚洲纪录，这些年亚洲纪录就在吕
会会、李玲蔚和刘诗颖手中破来破去。

不管亚洲纪录在谁名下，就像吕会会
说的，这都是中国队内的良性竞争：“重要
的是队友之间拧成一股绳，共同提高中国
女子标枪水平。”厉苒苒

中下游分野 保级战惨烈
亚泰在航体的这场胜利，让他们对建

业的领先优势已经扩大到了6分，同时也超
越了24分的上海申花，名列第十。与此同
时，同处中游的贵州恒丰和重庆力帆也双
双赢球，积分分别攀升到了30分和27分。

如此一来，中游球队和保级军团已经
出现了明显的分野，以 24分的申花和 20
分的建业为分界线，在联赛还剩 9轮的情
况下，保级大战实际上就将在建业、辽足、
苏宁、天津泰达和延边富德这 5支队伍中
进行。

眼看着曾经同处一个档次的贵州、重
庆绝尘而去，能让建业聊以自慰的是苏
宁、泰达本轮也输球了，尤其是排在倒数
第二的泰达输给了倒数第一的延边，这也
让其他三队从中获利。只是，在主场迟迟
无法拿到期待中的分数，建业只能寄望于
客场持续有出色表现，这既是一条前人没
有走过的路，也是充满艰险和变数的路，
成功走过来的话，绝对堪称奇迹。但目前
情况下，也只能去努力创造奇迹了。

伊哈洛双响 巴索戈受伤

吕会会，首金擦肩而过

中国标枪,筑起一支冲击金牌之师


